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吸烟有害健康这个大家都知道，但是为什么还是这么多人吸烟呢，因为对于烟民本人，吸烟的正

面效果大于负面。但是我们做任何事情都是不独立的，都会对周遭环境或多或少造成影响。所以

我想从二手烟的角度说说这个话题。 我同住的有一名超过三十年烟龄的烟民。他有一个习惯就是

在厕所里吸烟。每次这个时候就如临大敌，把洗手间空完全密封。因为我对烟味极度敏感，而且，

家里有小朋友。而电子烟，研究指出对室内的空气没有影响。主观感觉也证实这点。同在室内有

人吸电子烟我是没有不快的感觉的。我是一个读化学的博士，从科学的角度我全完相信燃烧烟释

放出的物质肯定要比加热烟要多。因为很多的化学反应需要高温进行。相反，在低温下发生的大

多数是物理变化，比如蒸发等。从这个方面看，电子烟确实是让不吸烟的人更加健康。 

对于任何的个人决定，只要只关乎个人，我们就无权干涉。但是对于一个法案，一个关乎集体的

确定，我们就要有充分的科学和人文的证据去支撑。这样才体现出一个有责任有担当的态度。也

会使一个良性持久发展的社会的必需前提。 我相信这个大家都明白。而政府这次立法禁止的最大

根据的电子烟对青少年的危害。但是我们就能保证青少年不去吸传统烟吗？更不能理解的是政府

连生产研发都禁止，那就是更没有理据了。一刀切的禁止是不会解决问题的。只能把问题隐藏起

来。最有效的方式是提高成本。当电子烟可以提供一个或者危害更小的选项时，为什么我们要把

这个选项去除呢。所以政府应该把好关，把选择权还归市民。 


